

AUTORIDADES DESTACAN LA CONECTIVIDAD DIGITAL PARA MEJORAR LA ATENCIÓN SANITARIA

# Falta de médicos especialistas complica la salud rural de la provincia del Limarí

ROBERTO RIVAS S. Ovalle

Uno de los aspectos más difíciles de cubrir en la vida interurbana, es el acceso a la salud, ya que distintos factores impiden que la atención a los ciudadanos sea completa.

Nadie mejor que los vecinos para graficar la realidad de la salud en estas áreas rurales, ya que son ellos los usuarios y principales testigos de las falencias de este sector.

En ese sentido la presidenta de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos de Monte Patria, Ana Herrera, dibujó la actualidad de la salud en la comuna, asegurando que no es muy diferente a la situación que se vive en el resto de las comunas de la provincia de Limarí, ya que padecen problemas estructurales y situaciones similares.

“En materia de salud estamos muy al debe. Hemos tenido distintas reuniones en lo que es la gestión de la salud, con personal de los Cesfam y de las postas rurales. Como estamos trabajando para la buena atención de los vecinos, detectamos que hay muchas cosas que fallan: no tenemos muchos recursos para traer más profesionales que atiendan las postas rurales, así que la gente del campo tiene que trasladarse hacia lo más urbano para poder atenderse, porque aquí el tema es de especialistas. Los hospitales no abarcan a todas las personas de los sectores rurales y tenemos que esperar mucho tiempo

**Aunque cuentan con instalaciones para lograr atender médicamente a la comunidad, la falta de especialistas en diversas áreas complica la salud de los residentes de áreas rurales, quienes deben buscar hora en el Hospital Provincial de Ovalle, con todo lo que ello les acarrea. La conectividad a través de internet satelital es uno de las herramientas para mejorar la atención en salud**

para lograr la atención, la verdad es una crisis que tenemos”, explicó Herrera, quien además es miembro del Consejo Consultivo de la Salud a nivel sectorial.

Precisó que la atención de los profesionales es escasa con respecto a las zonas urbanas, y destacó que han tenido diversos casos en los



Los vecinos del sector rural esperan la pronta apertura del Cesfam de Carén, con el que pretenden tener más atenciones de especialistas en sus localidades.

que se han visto complicados por falta de ambulancias en la comuna.

“Aquí lo que están faltando son más médicos especialistas y más ambulancias, y la verdad es que en Monte Patria en la parte rural hay muchas personas que ni siquiera saben la salud que tienen porque no llega la atención. En la comuna existe muy poca atención en Salud Mental, los niños y los estudiantes no cuentan con psicólogos y eso también es una falencia que se nota en muchos casos de convivencia”.

Entre otros de los especialistas que se requeriría, estaría algún nutricionista y un ginecólogo. Indicó que las enfermedades respiratorias También en esta temporada han estado en aumento y que para ellos también se necesita de la atención de especialistas

“También se sobrepasa a los funcionarios que trabajan por turnos, ellos trabajan y hacen lo que pueden, pero a veces se ven sobrepasados.

## ESFUERZOS

Por su parte, el encargado del Departamento de Salud Municipal de Monte Patria, Francisco Cortés, explicó algunas de las iniciativas que ha desarrollado el municipio para acercar salud a la comunidad.

“Para poder acercar un poco más la salud a las localidades más lejanas, pensando que nuestra comuna tiene una dispersión geográfica muy relevante, nos orientamos a los proyectos de conectividad, en el cual logramos actualmente que las nueve postas más alejadas de la columna

cuenten con internet satelital. Eso significa que en las rondas médicas, el médico puede revisar en los sistemas el estatus, ingresar y registrar a los pacientes, visualizar su ficha, generar las licencias médicas para el usuario, ver el sistema de farmacia, e innumerables funciones a las que se tienen acceso con ese sistema de internet”.

Destacó además que cada tres o cuatro meses, realizan operativos para los crianceros, acercando la salud a ese rubro, ya que son los más alejados.

“Es así como nos trasladamos a Las Majadas con el equipo de Carén, que es un equipo multidisciplinario, entre kinesiólogos, enfermeras y médicos, para que los crianceros puedan ser atendidos”.

## INFRAESTRUCTURA

Resaltó Cortés que también han invertido muchos recursos en el mejoramiento de infraestructura médica, ya sea de postas, o de estaciones médicas rurales.

“También hemos escuchado nosotros a la comunidad porque acercarse al Cesfam de Carén a muchos de ellos les dificulta y aparte que tienen que pagar un pasaje, así que la idea es que nosotros podamos acercar estos servicios a estas postas, para que ellos se ahorren algo y facilitar la atención”.

Adelantó que esperan la pronta apertura del Cesfam de Carén, con el que también van a lograr mayores y mejores atenciones de los usuarios de la comuna.